

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administración, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2840 DE LA NOCHE

MADRID, JUEVES 9 DE NOVIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

El cólera decrece rápidamente: en la provincia de Badajoz, una de las pocas atacadas en la actualidad, solo existen algunos enfermos; en Monesterio no ha habido invasiones desde el 30 del mes anterior, y en Trujillanos ha sido curado el único enfermo que quedaba.

En Tarragona no existían mas que dos enfermos y uno en el presidio; y en Tortosa, de los tres existentes había sido curado uno, y continuaba asistiéndose á los dos restantes.

En Igualada (Barcelona) habían muerto dos personas del cólera en las últimas veinticuatro horas.

En la de Teruel, en Albalate, donde existían 7 atacados, había sido curado uno, y en Calanda fallecieron dos de los 27 enfermos existentes.

Ha sido nombrado auxiliar de la ordenación general de pagos del ministerio de la Gobernación D. Fernando Bando, escribiente del mismo ministerio.

El Sr. Ortiz de Pinedo, encargado de redactar la circular del comité general progresista á los comités de provincia, ha terminado su trabajo; y según hemos oído, este documento, que ha merecido la aprobación del comité, es un documento notabilísimo.

D. José María Guzman, auxiliar de la presidencia del Consejo de ministros, ha sido trasladado con ascenso al de la Gobernación.

En el hundimiento del puente sobre el río Jalon que tuvo lugar ayer entre las estaciones de Alagon y la Joyosa, resultaron muertos el fogonero y el guardafreno. De los doce viajeros heridos, ninguno lo fué de gravedad. El accidente ocurrió á la una de la madrugada.

Hoy habrá salido para el real sitio de San Ildefonso el señor ministro de Gracia y Justicia, que lleva á la firma de S. M. algunos decretos.

Dice *La Regeneración* que ayer se presentó en su redacción un alguacil para conducir al Saladero al editor de nuestro colega, contra el que se ha dictado auto de prisión por el juzgado corres-

pondiente. Parece que el editor no fué habido.

El comité de la union liberal se ha ampliado con los nombres de D. Joaquin Llugo y de D. Pedro Gual, en representación de la provincia de las islas Baleares.

Leemos en *La Epoca*: «Dícese que en los próximos presupuestos se suprimirán las visitas de rentas estancadas recientemente establecidas.

También hemos oído que se señalará sueldo á los registradores de la propiedad, creándose un papel especial para el pago de derechos.»

Se ha dispuesto que el teniente coronel D. José Farnetol, jefe representante de los cuerpos del arma de caballería, pase á ocupar, en plantilla de la dirección del espresado cuerpo, la vacante que existe por ascenso de D. José Sanz y Posó.

Se ha concedido la vuelta al servicio activo, con destino á la plana mayor de artillería del distrito de Castilla la Nueva, al coronel del cuerpo D. Cosme de Teresa y Amorós, que como diputado á Cortes que era figuraba en la situación que previene la real orden circular de 14 de diciembre último.

La diputación provincial de Barcelona ha resuelto, como hemos dicho, dirigirse á S. M. pidiendo el indulto preventivo para el caso de ser condenado á muerte el músico de artillería Toribio Torlos.

Una persona respetable nos denuncia el hecho de que tiene ya conocimiento la autoridad y que seguramente no quedará sin el conveniente correctivo. Es el caso, que hará unos cuatro meses que el maestro de instrucción primaria de Villar del Río, jubinado, D. Gregorio Martínez, que cuenta 40 años de buenos servicios en dicho pueblo, vino á Madrid á ver á un hijo suyo. El 1.º del corriente volvió al lado de sus otros hijos y apenas descansó se fué á la iglesia á dar gracias á Dios y á acompañar á sus hermanos en las oraciones por los difuntos. Allí, y cuando menos lo esperaba, se vió rodeado por varios individuos del ayuntamiento, entre los que se cuentan varios parientes suyos y muchos discípulos. Le

prohibieron se uniera á la procesion y le pusieron detenido, todo porque iba de Madrid, donde reinaba el cólera. Este anciano, que disfruta de la mejor salud á pesar de sus 72 años, ha marchado á Sorria á quejarse al gobernador por este proceder.

Se ha concedido el retiro solicitado al coronel del sétimo regimiento de artillería á pié D. José de Castro y Gonzalez.

El teniente coronel de caballería del ejército de Filipinas D. Cayetano Angulo y Machado, ha obtenido permiso para regresar á la Península á continuar sus servicios.

Leemos en un periódico de Barcelona: «Entra los comerciantes de esta plaza empezó á hablarse el sábado último de la fuga de dos conocidos individuos del comercio de Tarragona, noticia que por desgracia ha venido confirmada por el *Diario* de aquella ciudad. El alzamiento de la casa de comercio que estaba relacionada con otras de Valls y Reus, en cada una de cuyas poblaciones tenia montada una teniería ha llenado de consternación á multitud de familias. Háblase de falsificación de firmas, de un descubrimiento de mas de 100,000 duros, y de otros hechos que no nos creemos facultados á revelar por hallarse el asunto en poder de los tribunales.»

Segun se dice, en el próximo diciembre será consagrado en Lérida el doctor D. Antonio Jordá, obispo electo de Vich, y actualmente canónigo doctoral de aquella iglesia.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 8.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 33 0/0; el exterior, á 60; la diferida, á 60 0/0; la amortizable, á 60 0/0; el 3 por 100 francés, á 63 1/2; y el 4 1/2 á 93 75.
Londres, 8.
Los consolidados ingleses quedaban de 89 á 113.

En el distrito de la Audiencia de este corte se ha recaudado por la junta municipal la suma de 139,436 rs. 41 céntimos, para socorrer á los pobres que fueran atacados de la epidemia, que por fortuna nos abandona completamente.

Los periódicos portugueses dicen que la salud pública es en aquel reino muy satisfactoria, á escepcion del pueblo de Elbas, en donde la epidemia hace algunos estragos.

Un periódico progresista de Zaragoza insiste con argumentos poderosos en probar á sus correligionarios todo lo inconveniente que es el retraimiento para el partido progresista, y dice entre otras cosas:

«Y la prueba está á la mano. Segun se dice, Cádiz opina por ir á las urnas. Valencia opina como Cádiz. En Madrid la opinion se halla dividida; y dividida está también en Zaragoza, Barcelona y otras poblaciones menos importantes.

Si esa division de opiniones, hubiera surgido hace dos años, nada tendria de particular; pero hoy, despues de la enseñanza no infecunda de ese periodo de tiempo, tal divergencia de pareceres es muy significativa.

Indica que el retraimiento no es medida salvadora para el partido; ó enan, ó menos, que sus ventajas no solo son dudosas, sino que no se comprenden; porque, si otra cosa se cediera, los que combatimos la abstencion, juzgándonos blandamente, seriamos insensatos.»

Dos individuos estuvieron ayer tarde en grata armonia en una taberna, y bajo tan buen concepto salieron á la calle; fueron acompañados hasta la calle de la Encomienda en donde sin mas preámbulos, segun nos han contado, sacó uno una navaja hiriendo al otro de gravedad en una muñeca. El autor de esta hazaña emprendió la fuga y el herido fué conducido á la cura á la casa de socorro de la plazuela del Progreso. Cuando ya curado salia de este establecimiento, acertó á pasar el agresor á quien el herido designó como tal, en cuya virtud fué aprehendido.

SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene real decreto alguno de interés general.

El encargado de Negocios de Francia en esta corte ha dirigido al ministerio de Estado una comunicacion en queja de los perjuicios que dice se irrogan á los buques de su nacion con el trato sanitario á que se les sujeta en nuestros puer-

tos, y pidiendo en nombre de su gobierno que se modifique, si es posible, el rigor de nuestra legislación en lo relativo á cuarentenas.

Consultado el consejo de Sanidad del reino con este motivo, la seccion correspondiente ha emitido su dictamen manifestando que bajo ningun concepto acceda el gobierno á la pretension actual del Encargado de Negocios de Francia, ni á otra cualquiera que se presente con tendencia á rebajar las cuarentenas establecidas para resguardo de la salud pública en nuestra Península, excepto cuando las precedencias no sean de los países inmediatos ó notoriamente comprometidos por el cólera-morbo asiático, en cuyo caso no deberá aplicarse otra forma que la prescrita en el art. 36 de la ley vigente de Sanidad, por la cual sufrirá una observacion de tres dias. Y habiéndose conformado S. M. la reina con el indicado dictamen, ha dispuesto que se publique el acuerdo en el periódico oficial con objeto de que lleque á conocimiento de nuestras autoridades sanitarias, y constituya jurisprudencia para resolver los casos análogos que ocurran.

El cónsul general de España en Smirna ha participado al ministerio de Estado que podía considerarse agotada la cosecha de algodón del año anterior, que ascendió á 90,000 pases; que la nueva no se cree que exceda de unas 30,000 tolas de todas clases, á causa del desalame que produjeron durante las tempestades las noticias de los Estados-Unidos, si bien su calidad es muy buena por ser el algodón en general blanco, limpio y sobre todo de pelo ó hebra larga, y que todavia no se saben los precios que tendrá, porque no se ha enviado aun á Smirna partida alguna de la nueva cosecha, siendo los de la anterior, segun sus calidades, de 680 á 880 piastras quintal turco de 123 y media libras españolas, equivaliendo 22 y media piastras á un peso fuerte español.

Vacantes en el instituto de segunda clase de Sevilla una de las cátedras de latin y castellano y la de psicología, lógica y ética, se anuncia para los efectos del art. 44 del reglamento de 1.º de mayo de 1864.

dente, se contentó con rodear al animal ladrando con ferer.

Burtell, que se había adelantado mucho á sus compañeros, se acercó á treinar los pasos del leopardo, y se apeó para apuntarle mas seguramente. Apenas había apoyado la carabina en el hombro, cuando el leopardo dió un salto y huyó hacia las junqueras. Enrique se apresuró á disparar. La bala le hirió en el cuarto trasero y no tuvo otro efecto que detener algo la carrera del animal. Los perros, enardecidos por la detonacion y por la huida de su enemigo, se precipitaron tras él; pero el leopardo ganó las junqueras antes que los cazadores pudieran cerrarle el paso: Ya no se le volvió á ver.

Al cabo de cerca de hora y media, los perros volvieron uno á uno, menos algunos viejos testarudos que se obstinaban en encontrar el rastro perdido. Se mandó á los *maters* á buscarlos y se continuó avanzando. De tiempo en tiempo se oian en lejananza los gritos y el alboroto que hacian los cazadores, tocando sus grandes trompas, ó golpeando en los tambores y tams-tams. Por intervalos algunos tiros sonaban á derecha é izquierda. A falta de tigres, se tiraba á los ciervos, á los javalies y aun á los zorros.

Sahib, dijo un *shikare* que servia de picador á Larreya, al traer á Stamford y Jago, he encontrado á un *quoma* (alfarero) que me ha mostrado una huella enorme de tigre.

¿Dónde?

Allí, á doscientos yards á la derecha.

¿Es reciente?

De ayer tarde, segun creo.

¡Hum! hizo Larreya despues de haber examinado el terreno, hé aquí un bonito lugar para un tigre. Yerbas secas, el agua cerca, al lado una espesa junquera. En marcha, señores.

Todos se dirigieron hacia el lado indicado por el indio.

Bien pronto, lo mismo que para el leopardo, los perros empezaron á olfatear y á dar algunos ladridos. Los elefantes y los caballos dejaron escapar tambien algunas señales de inquietud. Cuanto mas se acercaban á la espesa redoblaban estas señales. Al cabo de algunos minutos todos los viejos cazadores estaban persuadidos de que tenían cerca un tigre. Se encontró el rastro al principio de un ancho arroyo. Era enorme y

anunciaba un tigre en toda la fuerza de su desarrollo. Un momento despues se encontró la huella de otro tigre; este otro, mucho mas pequeño, debía ser la hembra. Los dos seguian casi la misma direccion. Mr. Larreya mandó decir á los cazadores que estuvieran en guardia y no se alejaran unos de otros. El mas completo silencio reinaba en toda la línea; todos esperaban una viva emocion, no de miedo, sino de curiosidad.

Una media hora se pasó en pesquisas. En fin, un indio vió de lejos al tigre que se refugiaba en un bosquecillo de juncos, de la mole espesa, que á los mismos perros era difícil la entrada. Se rodeó este sitio que podía tener 150 ó 200 pies cuadrados de estension, y se dispusieron á hacer salir á la fiera de su retiro. Se dispararon al aire algunos tiros, pero no dieron otro resultado que animar á los perros.

Una docena se entraron ladrando en la junquera; pero bien pronto los ahullidos de dolor sucedieron á los ladridos.

Cuatro perros volvieron casi muertos; tres ó cuatro ladraban aun en la espesura; otro ahullaba de un modo doloroso; los otros tres habían sin duda sido despenzurrados por el tigre. Mr. Larreya y algunos otros intrépidos cazadores trataron de penetrar mas con sus elefantés; pero la junquera era de tal modo espesa, que tuvieron que volver atrás. En cuanto á los caballos, era imposible hacerles intentar esta empresa.

Una docena de cipayos y *ryots* traparon á los árboles que rodeaban la junquera.

Bien pronto uno de ellos hizo señal de que veia algo.

El tigre está allí, dijo señalando con el dedo un sitio muy cercano á él.

Dadle un fusil, dijo Mr. Larreya; que tire sobre el tigre. Por poco que la bala toque cerca del animal, es probable que se decida á salir.

Otro cipayo dijo que tambien veia bastante cerca al tigre. Se apresuraron á darle fusiles.

Cuidad de no herir á los perros, les dijo Mr. Larreya.

Al decir estas palabras los dos hicieron fuego casi al mismo tiempo.

¡Y bien! le gritó Mr. Larreya.

¡Ya no vemos nada! dijeron los indios.

¡Atencion, señores, dijo Mr. Larreya volviéndose á los cazadores que le ha-

—El paso del elefante fatiga horriblemente.

—El médico le ha recomendado el ejercicio.

—Y prohibido todos los escesos. Parece que no bebe casi nada.

—Sí, pero los otros escesos? dijo Raleigh riendo. ¿Crees que ha entrado por completo en la senda de la virtud?

—Lo dudo, respondió Middeley sacudendo la cabeza.

—¿Por qué?

—Porque... Tengo una raz n...

—Os hacéis el misterioso... Vamos, ¿qué hay?

—Pues bien, ¿conocéis á Roswellly?

—Teniente del 12.º de cipayos?

—Precisamente. Hace un mes, Roswellly, que volvia de Turuckabad, en control en el camino al capitán Craighton. Un palanquin completamente cerrado seguia al del capitán. Roswellly no pudo ver quien iba en este palanquin, pero está seguro que era una mujer.

—¿Blanca ó cobriza?

—Ya os he dicho que no la vió. Craighton la dejó pasar delante.

—El caiman morirá en su piel. Quisiera saber si va á llevar con él su sultana á Inglaterra.

—¿Es que parte? preguntó Enrique.

—Sí, Le hemos obligado á vender su empleo; Larvey lo ha comprado. Craighton era una mancha en el cuerpo de oficiales. No se le podía cen ar nada como probe y como bravo; pero un oficial inglés debe respetar siempre su uniforme y conductas: no solo como un hombre honrado, sino como un caballero.

—¿Entonces vuelve á Inglaterra? dijo Daihart.

—Sí respondió Raleigh. ¡Que el diablo le acompañe y le fuerza el cuello!

Los jóvenes se echaron á reir de esta salida, excepto Burtell, que continuó sombrío y silencioso.

—Esperad, esperad, esperad, dijo de pronto Mr. Halseopp; pienso una cosa.

—¡Ah! ¡ah! murmuró Middeley, que parecia no tener un elevada opinion de la inteligencia de Halseopp.

—Decidme cuáles son los colores de la librea del capitán Craighton.

—Rojo y blanco con una pequeña banda sobre el rojo.

—Es la misma.

—¿Cuál?

—Figuráos que ayer tarde fui á visitar al mayor Fitz-Ceak

—¿Entonces llegasteis anteayer? preguntó Raleigh.

—Tres veces os lo he dicho, querido amigo; solamente que hice alto á tres millas de aquí. Al salir de casa del mayor, encontré bajo un árbol la mas linda bayadera que he visto en mi vida.

—¡Oh! ¡oh! dijo Middeley, eso es muy interesante.

—Hablaba con un *khmutgar* vestido con una librea como la que habeis descrito, y el *khmutgar* le contestaba con un tono muy respetuoso.

—¿Qué digisteis á esa hija de Terpsychores? preguntó Raleigh.

—No pude hablarla. Al verme se ocultó tras una espesura de árboles. Entonce...

Titubeó.

—Entonces corristeis tras ella, dijo Raleigh... ¿No es eso?...

—Efectivamente; sí; pero, en el momento en que iba á alcanzarla, el *khmutgar* y ella se entraron en la casa.

—¿Y les dejasteis ir así?

—No pude encontrar el sitio por donde habían pasado.

—No es extraño, dijo Middeley, todas las habitaciones de estos *rajahs* indios están llenas de pasadizos secretos y de puertas misteriosas.

—¿Esa bayadera era linda? preguntó Raleigh.

—Hermosísima... muy jóven... ojos negros, grandes y lánguidos... cabellos soberbios, y una manera de andar flexible y elástica.

—¿Cómo se animal dijo Raleigh riendo... Pero pienso... que esa s'n duda formará parte de la tropa de danzantes que se va allá abajo del lado de las junqueras. ¿Si hicieramos una pequeña excursion hacia esa parte?...

Halseopp se echó á reir.

—¿Apuesto diez guineas á que vos habeis estado ya allí? añadió Raleigh.

—A fé mia, sí.

—¿La habeis visto?

—No; veremos ninguna bailarina antes de mañana por la tarde.

—¿Por qué?

—Vos sabeis que el mayor da mañana una gran comida á todos los cazadores. Despues de la comida habrá un *nautek*.

—¡Ah! ¡ah!

—Todas las bayaderas aparecerán allí, pero antes no quiere mostrarlas.

—¿Debais haber ofrecido una recompensa de algunas rupias al jefe de la banda.

Los donativos consignados en el... Los donativos consignados en el...

4 ejercian la profesion de ciencias... Los periódicos de Nueva York...

Nos complacemos en anunciar que... Los emisarios de Juarez en Nueva...

Table with financial data: BOLSA.-COT. OFIC. DE HOY 9. Columns include Cons. alcont., Id. fin de mes, etc.

sus últimas reuniones ha nombrado... Se cita en Londres un curioso ejem...

Los telegramas recibidos en Madrid... El Congreso de los señores ha redactado...

El Times asegura que la reconstitución... El Diario de Constantinopla anuncia...

La Correspondencia general de Viena... Los señores han discutido la reciente...

TERCERA EDICION

El gobierno, según hemos oído a personas importantes de la situación...

No es cierto que hayan sido escluidos del comité de union liberal algunos...

Un periódico ha preguntado que dónde sacará el señor ministro...

Nosotros no podemos decir más sino que los fondos están consignados...

Es posible que el 19 del actual, día de S. M. la Reina...

Ha sido nombrado arquitecto provincial de Oviedo, D. Francisco Perez Pomarada.

La Academia de la lengua en una de sus últimas reuniones...

Somos los primeros en lamentar sinceramente las frecuentes denuncias...

Tenemos nuevos detalles del hundimiento del tren...

El tren era directo entre Alcañiz y Zaragoza...

La desgracia ocurrió al pasar un pequeño puente situado sobre el río Jalon...

Las desgracias que ha ocasionado este atentado...

Inmediatamente que llegó la noticia del siniestro...

El hombre mas enorme de Francia y probablemente de todo el mundo...

Ha sido nombrado últimamente administrador de propiedades...

El gobierno japonés ha pagado ya a los representantes de las cuatro potencias...

La Guardia civil de Córdoba, sigue con incansable celo...

Por los individuos del puesto de la Guardia civil de Penanzada...

Teatro Real.—No ha llegado el anuncio. Principio.—A las 8 1/2.—El café...

Respecto de la instrucción de los suicidas, debemos consignar...

El colosal cuadrúpedo se endereza entonces por un poderoso esfuerzo...

Este hizo un movimiento de profunda emoción. Todos se repicaron al centro...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Bah! dijo Raleigh, recogerian mas tiros de fusil que cubiertos de plata.

—Entre tanto, añadió Middley, vamos a comer y acostarnos...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Lo ofrecí, pero el jefe es asaz incorruptible.

—Este me asombra, dijo Raleigh. Apostaría...

—Apostaría, que nos vayamos a comer, interrumpió Middley...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Este me asombra, dijo Raleigh. Apostaría...

—Apostaría, que nos vayamos a comer, interrumpió Middley...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

—Querido amigo, podéis quedar con nosotros sin beber...

botiquin, camillas, etc. La vía ha quedado incomunicada, pero se cree que será por poco tiempo, pues han dado principio con la mayor actividad los trabajos para la recomposición del hundido puente.

Un periódico de Zaragoza, refiriéndose á este mismo suceso, dice: «El fogonero ha muerto sepultado en el fango del río por la misma máquina; al guarda-freno se halla herido, y el maquinista logró salvarse á nado, no sin algunas contusiones y el susto consiguiente.»

Los viajeros se hallan casi todos heridos de más ó menos gravedad, habiéndose hospedado la mayor parte de ellos en la fonda de Europa, á escepción de dos que lo han hecho en la del Universo.

También venia en el mismo tren una familia de esta capital, cuyo nombre creemos oportuno omitir por ahora.

A última hora hemos sabido que los viajeros heridos son los siguientes: Una niña de D. Carlos Villalonga y otra señorita, hija de D. Rafael Mendoza, ambas fueron sacadas del río, sufriendo el señor de Mendoza una contusión en la frente por el arrojó que mostró en salvar á su familia.

En la fonda del Universo se encuentran heridos los Sres. Caballero y Verdugo, que según nos han dicho, son empleados en dicha vía, y sus heridas fueron causadas por el gran celo que emplearon en el desempeño de su cargo.

Ha sido aprobada la propuesta de adquisición de las casas números 59 y 41 de la calle de Preciados, cuyos solares se destinan al ensanche. La primera hace esquina á la calle de las Veneras, y la segunda al Postigo de San Martín. Creemos que no puede tardar ya la subasta para su derribo.

Segun noticias de Southampton, hace días que no se ha presentado allí ningún caso de cólera.

No tenemos noticias de lo que indica un periódico acerca de que la corte trate de regresar á Madrid para el día 17.

Ha sido aprobada la subasta de la casa núm. 18 de la calle de Capellanes, esquina á la de Preciados, cuyo solar está destinado á la reforma de dicha calle.

Los vapores-correos España, Princip-Alfonso é Infanta Isabel, saldrán de Cádiz para las Antillas el 15 y 30 de noviembre y 15 de diciembre. Esos tres grandes vapores han hecho los viajes más rápidos, y tienen de 2,600 á 3,000 toneladas de desplazamiento.

Tanto las correspondencias particulares como la mayor parte de los diarios progresistas de provincias, se reñalan contra la política de abstención. Hoy encontramos en una carta de Málaga el siguiente párrafo, que viene á corroborar esta verdad:

«Pronto, dice, muy pronto se tocarán los efectos de las ideas vertidas en el Circo de Price, y bueno es que se deslinden los campos; ó progresistas ó demócratas. No creo que las provincias se sometan con facilidad á esa especie de dictadura proclamada en Madrid, y no veo difícil que en las principales poblaciones de España se creen comités que trabajen por combatir las tendencias revolucionarias en que, al parecer, han entrado los caudales del progreso bajo las inspiraciones del Sr. Olózaga. Tendré á Vds. al corriente de lo que sobre este particular acordemos en esta capital los que siempre hemos sido progresistas, y breves serlo, aun no aceptando esa disciplina á que se someten, en contra de sus convicciones, los Sres. Prim, Madoz, Figuerola y otros muchos.»

Ayer se reunió la junta del comité moderado en casa del señor marqués de Novales, y en ella se leyó el proyecto de manifiesto que ha de darse al país. Esta tarde ha vuelto á reunirse, y ha sido aprobado aquel documento, dos pues de haberse hecho algunas emendaciones.

La candidatura propuesta por el comité de union liberal de la provincia de Alicante y la que apoyará en las próximas elecciones se compone de los señores Romero Ortiz, Robers, Campañor, Carbonell, Rivero Cidraque, Santonja, Tapd-pon y otro cuyo nombre no recordamos.

Hoy quedará constituido el comité provincial de union liberal, de la provincia de Madrid, que también dirigirá una circular á los electores de la provincia.

En la elección de diputado provincial que se ha celebrado en Almadén, ha triunfado el candidato de union liberal D. Julian Lozano Ribas, por 33 votos de mayoría, sobre su competidor el progresista D. Benito García de la Rúa.

Las Novedades, después de decir que el Casino vale de tres á cuatro millones, que la casa real quiere venderlo por doce, que ningún particular lo ha querido por esta última cantidad, pero que el gobierno va á darle por aquella posesión, con quebranto de la moralidad y con perjuicio de los intereses del país, y que una cosa parecida va á suceder con los bancos de la Isabela, pregunta lo que haya de verdad en estos hechos.

El único hecho hasta ahora consiste en que el Estado, haciendo uso de las facultades que le corresponden por la ley de 12 de mayo, se ha apropiado las fincas patrimoniales que ha creído conveniente para los servicios públicos; y que la posesión del Casino, que era un sitio de recreo de las personas reales, ha dejado de pertenecer á la casa real, lo mis-

mo que cesó también de ser suyo el edificio de la calle de Alcalá en que habitaban dos infantes de España, hermanos de los reyes. Pruebas ambas bien claras de lo absoluto, de lo sincero y de lo incondicional del donativo hecho por la Reina al Estado.

En cuanto á las tasaciones, suponemos que se harán en cumplimiento de la ley; pero la verdad es que hasta ahora no solo no están hechas, sino que no están aun nombrados los tasadores por el gobierno. Cuando llegue el caso, serán estimadas las fincas, con arreglo á la misma ley, no en cuatro veces su valor, sino en la cuarta parte de su valor. Acaso esta última circunstancia ha hecho que, equivocando las especies, haya incurrido en grave error quien ha llevado la noticia á nuestro colega.

Si los doce millones de que este habla son de reales, lo cual no espresa, sin duda alguna sería una enormidad fijar en tan elevada cantidad el precio del Casino; pero ni esa enormidad figurará jamás en una tasación oficial, ni hasta ahora la había nadie dicho, oído ni leído hasta que ha aparecido en Las Novedades.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 852 fanegas de trigo, de 3'600 á 2'250 escudos fanega; la cebada de 2'200 á 2'550 escudos, y la algarroba de 2'200 escudos.

EL COMITÉ DIRECTIVO DE LA UNION LIBERAL aprobó ayer, y hoy ha dirigido á los comités de provincia la siguiente CIRCULAR:

«Las elecciones para diputadas á Cortes que han de comenzar el 1.º de diciembre, ofrecen un carácter nuevo, que obliga á los partidos que aspiran á merecer la confianza de los electores á presentarse también ante los comicios, no como en otras ocasiones, temerosos de la influencia oficial ó esperanzados en ella, sino mera y exclusivamente confiados en sus propios medios y en sus recíprocos esfuerzos.»

Los individuos que componen el comité de union liberal, completamente identificados con el gobierno salido del seno de su partido, comprenden la estrecha obligación en que se hallan de ayudarle á cumplir el deber que se ha impuesto de garantizar estricta y severamente en la próxima contienda electoral la más completa libertad de acción á todas las opiniones.

Para cumplir su propósito, exhortan á todos sus amigos á que, prescindiendo de los recursos oficiales, que ni ellos han de pedir ni les han de ser otorgados, ejerciten su influencia política con mayor actividad que nunca, y se decidan al amparo del gran favor que el partido á que pertenecen alcanza hoy en la opinión pública, á conquistar la noble investidura de representantes del país, con que han de coronar luego en el futuro Parlamento la obra con incansable teson emprendida y á costa de tantos afanes notablemente adelantada.

Formuladas definitivamente en la última oposición parlamentaria, con tan valeroso esfuerzo secundada por la prensa, que sostiene y difunde nuestras ideas, las diversas aspiraciones de los que siempre han caminado, sin embargo, á un mismo fin, la union liberal es hoy un partido tan numeroso como compacto, tan seguro de sus doctrinas como firmemente resuelto á practicarlas.

Esta unidad en los principios, esta conformidad en los propósitos á que mas ó menos rápidamente se ha llegado, revela que no son tan confusos ni difíciles de entender los clamores de la opinión, cuando tan clara y disintamente han acertado á comprenderlos los que, separándose de lo pasado, se adelantaban hacia lo porvenir con el prudente y mesurado paso que una nación tan amante de sus tradiciones necesarias, tan apaciguada á sus costumbres anhelaba y reclama.

Nuestro partido tiene hoy delante de sí, trazado por la ley, el camino que ha de recorrer, y en el ejemplo que le ofrecen las demás parcialidades con sus turbulencias intestinas, con su resistencia á admitir una dirección única, con sus oscuros y mal definidos desos, los escollos que ha de evitar.

No necesitamos recordar cuánto ha hecho la union liberal así en las regiones oficiales como en el campo de la oposición para conseguir ese apoyo moral, visible y eficaz que el país la presta en su marcha constante y decidida. Su historial está escrita en las obras públicas ejecutadas bajo su mando, en el desarrollo de la riqueza nacional, en la desamortización civil y eclesiástica llevada á cabo á su impulso, en el aumento de nuestra marina, en la gloria de nuestras armas, en el respeto que nuestro nombre inspira en el exterior, en las soluciones políticas que ha planteado, en las leyes elaboradas por sus mayorías, en haber gobernado siempre con el Parlamento, en la legalidad con que ha rechazado los ataques de sus adversarios, en el ancho cauce abierto por ella al pensamiento en todas sus manifestaciones y en ser hoy el único partido que puede vanagloriarse de haber concedido mayor libertad práctica en medio del orden más durable y consistente.

El reconocimiento de Italia ha armonizado el carácter de nuestra política exterior con el espíritu de nuestras instituciones liberales y colocado á España en situación de influir más eficazmente en favor de todos los intereses de esta nación católica.

Para continuar, en fin, la obra del patriotismo, há menester todavía nuestro partido, siguiendo la iniciativa del gobierno que simboliza sus aspiraciones,

que se propone resolver con el criterio de la libertad los más áridos problemas, secundarle en sus ya indicados propósitos de satisfacer las exigencias de la opinión en la descentralización municipal, en la nivelación evidente de los presupuestos, en la resolución de las cuestiones económicas en la organización definitiva del Ingreso y ascenso en todas las carreras civiles, en la reforma de los tribunales, en el desenvolvimiento constante y fecundo de todos los progresos y mejoras que han de asentar de una vez el sistema representativo sobre sólidas é indestructibles bases.

Tal es la empresa encomendada al nuevo Congreso. Urge por tanto que los comités de las provincias, que todos nuestros amigos donde aquellos no estén organizados, que cuantos miran como suya la causa del Trono constitucional redoblen sus esfuerzos para que, al contemplar el país representados en los futuros legisladores todos los grandes y legítimos intereses de la sociedad española, no tenga motivo para sentir la ausencia de nadie.

Intil es recomendar á todos aquellos á quienes nos dirigimos la solicitud con que en estos momentos deben apresurarse á establecer una correspondencia activa con el comité central, como escudado parece asegurarse que pueden contar con la cooperación particular de éste allí donde lo crean necesario.

El presidente, marqués de Valderrazo.—Los secretarios, Manuel Ortiz de Pinedo.—Joaquín de Chinchilla.

Ayer hablamos del déficit que podría ofrecer el presupuesto; hoy con mejores datos podemos aclarar aquella noticia y asegurar que el déficit del presupuesto corriente no excederá de 6 por 100 de su totalidad y que atendidas las economías que el gobierno se ha propuesto realizar y las medidas que prepara el Sr. Alonso Martínez para mejorar la administración de las rentas hay gran confianza en que el presupuesto ordinario de 1866 á 1867 se presente á las Cortes realmente nivelado, y que el extraordinario se reduce á los sobrantes que ha de dar la desamortización durante el ejercicio.

Mañana á las ocho de la noche se reúnen varios profesores de instrucción primaria de esta corte, en la calle de Canizares, con objeto de tratar sobre ciertas cuestiones que interesan hoy en alto grado á dicha clase.

Hoy se han cerrado tres salas de las destinadas á coléricos en el hospital General. Esta noticia es la prueba más exacta de que la epidemia que por algún tiempo ha afligido á los habitantes de Madrid, ha perdido su importancia.

En toda la provincia de Madrid solo ha ocurrido ayer un caso de cólera, clasificado de colérica por los facultativos, y no falleció ninguna persona.

El señor duque de Sesto, en vista del considerable descenso de la enfermedad que nos ha afligido, ha dispuesto que se gire una visita á los colegios de niños y niñas de esta corte, y en su consecuencia continúa la enseñanza en el primer colegio de señoritas dirigido por doña Esperanza Massi, Carrera de San Gerónimo frente á la calle de la Victoria, por reunir el local las mejores ó raras condiciones de amplitud, ventilación y salubridad en las diez y seis ó mas habitaciones de que consta. Nos complacemos en consignarlo de este modo, por tener muy buenos antecedentes del celo y afabilidad con que tanto dicha directora como los demás profesores atienden á las educandas, siendo muy esmerado el trato que reciben las pensionistas y medio pensionistas, las que son constantemente vigiladas por inspectoras nombradas al efecto.

También tenemos noticia de haberse vuelto á abrir otros varios colegios de niños por hallarse en buenas condiciones, como sucede al de la traviesa de Preciados, dirigido por D. Francisco Lecar, y los de los señores Galán, León y otros.

Anoche, por quinta vez, volvió á reunirse el cuerpo facultativo de beneficencia municipal para continuar su estudio práctico sobre el cólera morbo. Tomaron la palabra varios profesores que con fortuna intentaron dilucidar la cuestión; pero al ver que va ocupando muchas más sesiones de lo que se creía, y siendo importante dar cima á la discusión lo antes posible, el señor inspector del cuerpo espone en la sesión próxima un resumen puramente práctico relativo á la enfermedad, que será un reflejo fiel de los hechos que tiene recogidos.

De esta manera la próxima disonson será más concreta y se prestará mejor á los resultados que nos prometemos de una corporación tan modesta como ilustrada.

La diputación general de Alava, con un celo laudable, ha publicado con fecha 2 del mes actual una circular, en la que fija, con la mayor claridad y precisión, las instrucciones que deben tener en cuenta todos los habitantes de la provincia para evitar, en cuanto sea posible, el desarrollo del cólera, si, por desgracia, se presentase allí esta calamidad, y los remedios más recomendados para combatir el mal si al fin se presentase.

Los electores progresistas del distrito de la Universidad de esta corte deben reunirse mañana, á las ocho de la noche, en los salones de Capellanes, para renovar su junta directiva y nombrar su representante en el comité central del partido.

Con el título de Amor, celos y ambición, ha escrito un drama el Sr. Andreu Damperre, cuya obra va á ser presentada á uno de los teatros de esta corte.

Un periódico se ocupa hoy en estudiar las medidas que deberán adoptarse en el Congreso europeo que ha de tratarse de la manera de evitar en adelante la propagación del cólera, y dice: «Para conseguir esto basta exigir á los gobiernos mahometanos que cumplan exactamente los preceptos del Corán. Allí se establece que la peregrinación se haga en caravanas; y como este viaje es tan difícil y tan largo, el Profeta solo manda que se haga una vez en la vida.»

Haciendo la peregrinación una sola vez en la vida, es imposible que se reúna el número de peregrinos de estos últimos años, además de que el viaje, hecho como verdadera penitencia dura un tiempo que no permite la repetición, y sobre todo de los mahometanos que viven en la India, y que son los que principalmente contribuyen al desarrollo de la peste.

Hoy tenemos satisfactorias noticias del resultado de la comisión facultativa confiada á los vocales de la junta provincial de Sanidad, los distinguidos profesores D. Domingo Perez Gallego y D. José de Benavides, á quienes el gobernador civil de esta provincia envió al pueblo de Robledo, con el fin de averiguar si era exacta la invasión colérica en aquel pueblo para que se tomasen las medidas necesarias para contener la ta donde fuese posible el mal.

Llegados que fueron los facultativos á Robledo, giraron una visita á los enfermos en compañía del cura y de los médicos que allí había, encontrando que en vez de los 39 invadidos anunciados en el parte del día anterior, eran 47 los coléricos de las peores condiciones, en estado tífoideo muchos, y con tendencia á esta fiebre los mas, que se hallaban en asistencia. Vieron la forma especial de aquellas habitaciones, abonadísima en su mayor parte para procurar abrigo y hospedaje al pestifero huésped; palparon la escasez de recursos con que se contaba en el pueblo para cubrir las mas precisas atenciones; y en una palabra, tuvieron que enviar por té, rom y azúcar á Segovia y otros puntos, porque allí no lo había. El cura, ocupado incesantemente en administrar los santos sacramentos, ni aun tiempo le quedaba para formar el estado de los muertos; los médicos hacían de enfermeros y amortajadores, y gran parte del vecindario había huido á una especie de tiendas ó barracas formadas en el alto de la sierra. La presencia, sin embargo, de los Sres. Benavides y Gallego reanimó extraordinariamente el espíritu abatido de aquellos agentes, hasta el extremo de que, bajando de la montaña por la tarde, tuvieron baile en la plaza.

Las Novedades ó no ha leído bien lo que ayer le contestamos acerca del clero é hace lo que vulgarmente se dice, es currirse por la tangente. Lejos nosotros de echar la culpa al respetable clero de Madrid, no hemos dicho mas que consignar un hecho, ahora y muchos días hace, dar á conocer los eminentes servicios prestados por los párrocos y sus tenientes. En cuanto al hecho de haberse ofrecido preventas eclesiásticas á algunos párrocos que estos no han creído oportunos aceptar, no tiene nada de extraño y menos censurable, puesto que estos párrocos se crean tan honrados con sus puestos actuales como con las más altas dignidades eclesiásticas, y por eso siguiendo sus hábitos tradicionales prefieren morir desempeñándolos, y solamente los han abandonado cuando han sido propuestos para alguna silla episcopal, según ayer digimos.

El tribunal de comercio de esta plaza ha declarado en quiebra, á instancia propia, á D. Rafael Bartran de Lis.

El día 13 del corriente se celebrará la reunión de acreedores á la casa Herard y compañía, cuya sociedad era conocida con la denominación de Lloyd europeo.

Por indisposición de la señora Rey-Balla se ha suspendido la funcion de esta noche del teatro Real.

Anoche fué herido un coshoro por rina ocurrida en la calle de Velarde.

También fué herido un niño por un hombre en la calle de Mason de Paredes. El autor de esta herida fué puesto en la prevencion.

La conducción de aguas potables al pueblo de Cobanar Viejo debese en gran parte á los esfuerzos hechos por D. Pedro Domingo Diazalde que ha facilitado los fondos necesarios para la construcción de una obra tan importante para los habitantes de dicho pueblo.

Se proyecta levantar una estátua á lord Palmerston en uno de los parques de Southampton.

Esciben de Florencia que el gobierno italiano antes de reanudar sus relaciones con Roma desea que el Parlamento apruebe la ley relativa á la supresion de los conventos.

La temperatura era hoy á las nueve de la mañana algo más templada en toda la Península que lo fué ayer á la misma hora, pues en ninguna capital llegaba el termómetro á cero, señalando donde más baja era, ó sea en Burgos y Soria, dos grados centígrados, y 16 en Bilbao y San Fernando. En Madrid llegaba solamente á los cinco grados centígrados.

A la misma hora llovía en Bilbao, Bajos, Sevilla, Ciudad-Real y Alcabete.

Yostaba el cielo cubierto más ó menos en todas las demás capitales.

La mar se halla tranquila en Bilbao, Palma y Barcelona; de fondo en la Coruña y gruesa en San Fernando.

No hay el mas ligero motivo que pueda hacer sospechar que ni en estos momentos, ni al abrirse las Cortes, ni después de abiertas, el Sr. Alonso Martínez abandone á sus compañeros, á quienes está perfectamente unido por iguales aspiraciones, y con los mismos deseos de continuar al frente del departamento que le está confiado, mientras disfrute la confianza de S. M.

La media corrida de toros, última de abono y de la temporada, que debía celebrarse hoy á beneficio del hospital de cigarreras de esta corte, se ha suspendido por la lluvia y se verificará el día 15 del corriente.

El emperador Maximiliano de Méjico ha adoptado una disposición importante, cuya noticia trasmite en los siguientes términos un despacho de Nueva-York:

«Las noticias de Méjico fechadas el 18 de octubre, llegadas por la vía de Nueva-Orleans, dicen que el emperador Maximiliano ha adoptado públicamente á Agustín Iturbide por su sucesor al trono.»

La noticia es demasiado grave para que merezca creerse antes que se confirme por otros conductos mas fidedignos que el de los Estados-Unidos.

Es muy probable que al local del Casino, que según digimos, ha solicitado el ministerio de Fomento, se traslade además de la escuela de Veterinaria, el Instituto industrial.

El hundimiento ocurrido ayer del puente sobre el Jalon, en la línea de Pamplona á Zaragoza, fué consecuencia, según se dice, de hallarse destruida la parte derecha de la pila sobre que descansaban los dos tramos del puente. Dice que una parte del tren quedó colgado y la otra parte cayó quedando los coches completamente destruidos, hechos materialmente añicos. Aunque hoy en Madrid se habla de mayor número de desgracias de las que ayer digimos, la verdad es que oficialmente no se tiene noticia de otras.

Se ha dispuesto que el trasbordo se haga por medio de barcos, y que se disponga un paso provisional. El ministro de Fomento ha dispuesto que se hagan las mas eficaces averiguaciones para que se ponga en claro de parte de quién puede estar la responsabilidad de este siniestro.

Hoy recibimos una carta rogándonos que digamos que ninguna de las noticias de quiebras dadas estos días se refiere á la casa de banca del Sr. D. José Campo. Así nos consta también y si no hemos dicho el nombre de la casa que ha suspendido sus pagos, es porque para los nombres de negocios á quien especialmente interesa esta noticia no era un misterio.

Ha bajado al sepulcro á la edad de 76 años, víctima de una congestión cerebral, el Ilmo. Sr. D. José de Baquero y Piarlete. Empleado activo, probó y laborioso, mereció un concepto distinguido desde 1808, en que empezó á servir al Estado, hasta 1854, en que S. M. le concedió su jubilación como premio de sus importantes servicios y dilatada carrera.

Los amigos de los pobres, en vista de que ha desaparecido la epidemia que ha afligido á Madrid, han acordado disolver la asociación. Los recursos que aun quedan en poder de la sociedad se destinan á ayudar á los pobres que están en convalecencia y proteger los huérfanos desvalidos.

El señor conde de Fernandina, y no el duque que lleva el mismo título, es el que ha remitido desde Bruselas al señor duque de Sesto la suma de 20,000 rs. para socorro de las familias necesitadas de esta corte, con motivo del cólera. Hacemos esta aclaracion por el error involuntario que padecimos ayer al dar dicha noticia.

El estado de la salud pública en esta capital, sigue siendo satisfactorio. Las invasiones ocurridas en las veinticuatro horas últimas, solo ascienden á tres, y todas ellas leves.

El presbítero Sr. D. Man el Rodríguez Casanova, rector de la iglesia de los Irlandeses, ha sido declarado cesante y en su reemplazo ha sido nombrado D. Andrés Tejada, eclesiástico de esta corte.

La comisión permanente de la junta de Sanidad provincial, que desde los primeros días en que ocurrieron algunos casos de cólera en esta corte, se reunía diariamente bajo la presidencia del señor gobernador para acordar las medidas que se juzgasen mas oportunas, desde ayer ha dejado de reunirse diariamente, por creer que dichas conferencias ya no son necesarias en atención á haber desaparecido el mal casi por completo de la capital de la monarquía.

Ha sido nombrado auxiliar tercero de la seccion de cuentas y liquidación de depósitos, en el ministerio de la Gobernacion, el Sr. D. Fernando Martínez Pedrosa, conocido escritor y empleado antiguo y entendido.

La Iberia recuerda hoy al director de telégrafos la urgente necesidad de que cuanto antes se haga el nuevo reglamento que modifique el actual del cuerpo y dé a la clase subalterna la consideración a que tiene justísimo derecho.

Hasta ahora no se ha confirmado la noticia de que el Sr. Figueras no aceptaba el puesto para que había sido elegido en el comité democrático. Ayer asistió a la reunión que este celebró en casa del Sr. Becerra.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Civita-Vecchia, 8.

Los vapores «Labrador» y «Gomer» partieron ayer de este puerto con las tropas francesas.

Paris, 8.

Dice «La Patrie» que el 15 de enero próximo tendrá efecto la apertura de las Cámaras francesas.

En el proceso formado al periódico «L'Opinion Nationale» han sido condenados MM. Jauray y Sauvestre a sufrir un mes de prisión cada uno y a pagar 500 francos de multa.

En la Bolsa de hoy han quedado: Los ferro-carriles de Alicante a Zaragoza, a 242; el 5 por 100 italiano, a 64'75; el cambio sobre Lisboa, a 5'37; el Crédito moviliario francés, a 877; el Crédito moviliario español a 480; y el ferro-carril del Norte de España a 125.

BANCO DE ESPAÑA

Asociación para aliviar las desgracias producidas por la epidemia reinante.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes D. Domingo Saenz de Aja (200), S. A. (500), Recibido en el día de hoy (700), Ingresado hasta el de ayer (934,478), and TOTAL (335,178).

Importante reales vellon trescientos treinta y cinco mil ciento setenta y ocho. Madrid, 7 de noviembre de 1885. El cajero general del Banco de España, R. R. Carballo.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 10.—San Andrés Apóstol, confesor.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Martín, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas y reserva. En la iglesia de San Cayetano se celebrará a San Andrés Avelino con misa mayor y sermón que predicará D. Castor Compañía, y por la tarde completas y reserva. En la iglesia de Jesús Nazareno se practicarán los cultos de costumbre al Divino Redentor y en las Trinitarias habrá por la tarde a las cuatro ejercicios con manifiesto y sermón que predicará D. Manuel Uibe. Finaliza la novena de Animas en Santiago, y dirá el sermón D. Luis Peralta; y continuarán por la noche los sufragios por las Animas benditas y predicará en San Ignacio, D. Carlos Díaz Guisado; en los Italianos, D. Raimundo Carrillo; y en el Carmen Calzado, D. Ignacio Ibarra. Por la noche predicará en el Oratorio del Olivar, D. Victoriano Medrano.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, la del Sagrado en San Ginés, ó la de la Villa en Santiago.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 10.—Parada: Segundo a Pié y Figueras.—Jefe de día: Señor comandante de Llerena, D. Pedro Calba.—Visita de Hospital: Asturias, tercer capitán.—Recepción de provisiones: Farmacia, cuarto capitán.—El general gobernador, Cervino.

A los enfermos.—D. José Lopez de Vega, doctor en medicina y cirujía, cura con especialidad enfermedades de mujeres y niños, parálisis y enfermedades del pecho.—Recibe de doce a cuatro, Santa Lucía, 3, segundo.—Gratis a los indigentes los miércoles y los sábados.

ANUNCIOS.

PRECIO FIJO.—SE HACE ALMONEDA de los magníficos muebles ingleses. Camas doradas con colchones elásticos, silleros de sala y comedor, espejos grandes, armarios, aparadores y alforbras. Calle del Barquillo, 26, segundo; horas de 2 a 4. No se admiten prenda.—1

PRODIGIOS DE LA QUÍMICA.

Con la destilación Cistac-Tristan, sola en Europa, se garantiza hacer renacer el pelo por antiguas que sean las calvas. Hace cuatro meses se espesó en Madrid, y personas que tenían la cabeza desnuda hoy tienen pelo. Único despacho, se ha trasladado, Abada, 8, entresuelo.—

CASA DE CAMBIO

DE BILLETES Y MONEDAS DE D. FELIPE LOPEZ ESPEJO. Se compra moneda de oro y plata por billetes del Banco de España, abonando por cada 1.000 rs. 8. También se cambian dichos billetes con un descuento de 10 rs. por 1.000. Calle de Atocha, núm. 33, platería de las Columnas, frente a la de Relatores.

EL JUEVES 9 DE NOVIEMBRE. El profesor de bellas letras é idiomas, Mr. l'Avocat Louis, empezará nuevos cursos orales de francés é italiano. Da también lecciones particulares y á domicilio. Jardines, 8, segundo.—1

2.000 CAMISAS DE VARIAS clases, buen corte y esmerada confección se hallan de venta en la plazuela de Santa Cruz, núm. 7, esquina a la calle de San Cristóbal, tienda, á precios muy convenientes. Hay también un brillante surtido en géneros de punto. Los precios en dichos artículos son fijos é invariables.—2

ESPECIALISTA.—EL PROFESOR Lepons sigue tratando y curando radicalmente las enfermedades de la vejiga, como lo tiene acreditado; igualmente muchas de las enfermedades de cirugía tenidas por incurables. Se cura el ventero por un tratamiento especial. Recibe de doce a cuatro, calle de la Cruz, número 41, cuarto segundo.—

ROM

SUPERIOR DE LA JAMAICA. Botellas a 16, 24 y 30 rs. una. Zaragoza, 1 y 3, principal, esquina a la plazuela de la Santa Cruz.

PLAZA VACANTE DE MEDICO Cirujano dotada con 12.000 rs. anuales y casa. Los aspirantes pueden enterarse y presentar las solicitudes al doctor D. Bernardo Obregon, calle del Rubio, núm. 24, de 5 a 7 de la tarde, y antes del día 15 del corriente.—1

ACEITE ANTICANO. Las personas que tengan el cabello sin canas y deseen conservarle sin ellas, deben servirse continuamente del Anticano. Nueve años de un uso constante, dan la seguridad al Sr. Marquinez de ofrecer su preparación como verdaderamente eficaz. Depósitos: Madrid, Montera, 8, peluquería Lapinta. Depósito principal: Victoria, Plaza Nueva, núm. 19.—2

A LOS HUMANOS CORAZONES.—Un matrimonio de edad septuagenaria, habiendo fallecido una hija por causa de la enfermedad reinante, ha quedado con tres niños, uno de tres años, otro de uno y medio y otro recién nacido. Se implora la caridad en favor de estos desgraciados. Arco de Santa María, núm. 30, segundo interior.—1

EN LA CALLE DE LA PUEBLA, núm. 3, carbonería, se vende buen cisco de encina a 4 rs., y de cuatro arrobas en adelante a 30 cuartos y también lo hay picon a 6, 7 y 8, 9 y 10, 11 y 12 rs. espúera, y buen carbon de encina a 7 reales y medio. También lo hay de otra clase.—1

VINOS BLANCOS Y TINTOS LEJITIMOS de Valdepeñas de cuatro años a 5 rs. arroba. También lo hay a 35 y 38. Calle de Leon, núm. 38.—15

SE ADMITEN PUPILOS DE 8 REALES en adelante en habitaciones bien amuebladas. Silva, 40 y 42, entresuelo izquierdo, darán razon.—1

PROCEDENTE DE UNA TESTAMENTARIA se vende en subasta voluntaria una casa sita en la villa de Herrería y su calle de la Zanja, núm. 11. El remate tendrá lugar el día 20 de noviembre corriente de 11 a 12 de su mañana en casa de D. Calisto Moraleda, vecino de dicho pueblo, y en Madrid en el estudio del notario D. Federico Alvarez, calle de Jacometrezo, núm. 71, cuarto segundo, en cuyos puntos se hallará de manifiesto el pliego de condiciones.—1

DOÑA ROSALIA DE CASTRO y Martin, viuda de D. José Martínez Rodríguez, ha fallecido el día 20 de octubre anterior.

Sus hijas doña María, doña Josefa y doña Teresa Martínez Castro, su hijo político D. Feliciano Casado y Ortega, y demás parientes de dicha señora (q. s. g. h.), ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de novenario que en sufragio de su alma se ha de celebrar en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia (sita en la plazuela de la Cebada), el día 10 del actual, á las nueve de su mañana, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia. No se reparten esquelas.

LA SEÑORA DOÑA DOMINGA GARCIA DE LA FUENTE falleció el día 25 del pasado. Don Felia Garcia de la Fuente, vecino de Villarrubio, hermano; sus sobrinos, parientes y testamentarios, suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar en la parroquia de San Sebastian el viernes 10 del corriente, á las diez de la mañana, en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia. No se reparten esquelas. LA SEÑORA D.ª JERONIMA DE CEREDA, viuda de Longoria, falleció el 11 de octubre último. Todas las misas que se celebren en la parroquia de San Luis é iglesia de señoras Comendadoras de Calatrava el sábado 11 del actual, serán aplicadas por su eterno descanso. Sus hijos y demás parientes suplican á sus amigos asistan á estos actos religiosos.

LA SEÑORA D.ª CARMEN HORGASITAS, viuda de D. FERMIN LOPEZ PANTOJA, falleció el día 19 de octubre último. Sus hijas é hijos políticos, sobrinas y demás parientes, ruegan á todos sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa funeral que se celebrará el sábado 11 del actual en la parroquia de San Justo, á las nueve de la mañana; en lo que recibirán especial favor.

LA SEÑORA D. MARCELO CLAVERIA y Berroeta, caballero cadete de Artillería, falleció el 10 de noviembre de 1884. Su desconsolada madre, hermanos, tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos la encomiendan á Dios. Todas las misas que en el día de mañana se celebren en el oratorio del Espíritu Santo (calle de Valverde), serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

FOTOGRAFIA.—JUNTO A LA Puerta del Sol, se alquila una galería fotográfica y habitacion. Darán razon, Principe, 4, librería.—1

POR ACUERDO DE LA COMISION de gobierno interior del Congreso de los diputados se venden diferentes objetos de hierro dulce y fundido, bronce y varias herramientas y utensilios, todo de desecho, cuyo pormenor se espresa en la lista que estará de manifiesto en la portería del mismo edificio, calle del Florin, pudiendo verse los efectos desde las doce á las tres de la tarde los días.—1

CALLISTA.—MR. LEON, Ceirujano pedicular de cámara.—Estracción de CALLOS, UNEROS, UNAS defectuosas, etc., etc., calle Mayor, 13, segundo.—3.

DEL ALMACEN DE VINOS DE LA calle de Jacometrezo, núm. 48, se salió ayer un perrito de lanas. A la persona que lo haya encontrado y lo entregue en dicha casa, se le gratificará.—1

AMA DE GOBIERNO.—SE NECESITA una. Minas, 20, cuarto segundo del centro.—1

CARTERAS DE SOCORRO DEL DOCTOR CHICOTE. Contiene los medicamentos necesarios para socorrer en los primeros momentos de la enfermedad reinante ó de cualquier otra. Las hay de varios precios. Unco punto de venta en Madrid, calle Acacha de San Bernardo, 41, farmacia. Se remiten á provincias.

SE CEDE UN BONITO GABINETE Y alcaoba. Calle de Leganitos, núm. 37, tienda de ultramarinos, darán razon.—1

SE TRASPASA UNA TIENDA EN uno de los sitios mas cétricos de esta corte. En la Puerta del Sol, núm. 13, comercio de sedas, informarán.—4

EL CONSEJO DE REDENCION Y Enganches del servicio militar, que tenía establecidas sus oficinas en la calle de San Bartolomé, núm. 14, las ha trasladado á la de Pizarro, núm. 19, cuarto principal de la derecha.—2

EN LA PLAZA DE ORIENTE, 8, principal de la izquierda, se venden varias piezas.—2

LA SEÑORA D. BENITO DE ECHARRI Y AYESTARAN, falleció el 10 de octubre último. Doña María de la Calle, viuda; D. Miguel de Echarri y de la Calle hijo; hermanos políticos, tíos, sobrinos y testamentarios de dicho señor suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar en la parroquia de San Sebastian de esta corte, el 10 del corriente á las siete de la noche en lo que recibirán especial favor. El duelo se despide en la iglesia. Los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la misa en la iglesia parroquial de San Sebastian el día 10 del corriente, aplicándola por el eterno descanso de D. Benito de Echarri y Ayestarán, que falleció el 10 de octubre último, recibirán la limosna de 16 reales hasta las diez de la mañana, y la de 20 rs. desde esta hora en adelante.

EL CREDITO MERCANTIL E INDUSTRIAL SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA. LAA, HERMANOS, GERENTES. Se ha trasladado desde la calle del Prado, núm. 15, principal, á la calle de la Salud, núm. 9, entresuelo.—3

SOCIEDAD CON RESPONSABILIDAD LIMITADA. 100.000.000 de reales de capital. CARLOS CANNELL Y COMPAÑIA SHEFFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de material fijo y móvil de ferro-carriles, rails de acero, topes, muelles y demás útiles de todas clases para ferro-carriles. Limas, etc., etc. AGENTE EN MADRID, DON ALEJANDRO GUILLARD. FARMACIA, 13, CUARTO 3.º CASA DE COMISION Y TRANSITO.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUENO REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA. ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO. LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias gastritis, gastralgias, constipados habituales, homovroides, hemorroides, flegmas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas) y vómitos, dolores, aruptos, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumcion), zarpullido, aruptiones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histerico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad. Es mas fortificante y menos costoso que el chocolate, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces en precios en los remedios para que sirve; 65.000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento. La REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata. La calidad doblemente refinada es:

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA. 18. CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77. REGENT-STREET, LONDRES. 25. PLACE VENDOME, PARIS.—12. RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS. Y 2. VIA OPORTO. TORINO.

DEPÓSITOS. En Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16. Sr. D. Manuel Arrell, hermanos, Fuertes al Sol. En Bilbao.—Sr. D. José María Sementa, droguero. En Alicante.—Sr. Soler. En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. En Barcelona.—Sr. E. Ramon Goyas, calle de Llauder. Sr. Fors. Sr. Martí y Artigas. En Valladolid.—Sr. D. Mariano. Sr. D. Pizos Minguez. En Gibraltar.—Sr. Roberts. En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pifal. Y TODOS LOS PRINCIPALES DROGUISTAS Y BOTICARIOS DEL PAIS.